

FICHA RESUMEN
PROYECTOS FONDO CHILE - MÉXICO

Nombre Proyecto	Fortalecimiento de la CID feminista en la región, con el impulso de México y Chile, en el marco de sus Políticas Exteriores Feministas (PEFs)
Área Temática	Desarrollo social (Género)
Objetivos de Desarrollo Sostenible	<i>Objetivo 5: Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas</i> <i>Objetivo 17: Revitalizar la Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible</i>
Instituciones Involucradas	México: Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) Chile: Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID) Otras Instituciones Participantes: Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL); Corporación Alemana para la Cooperación Internacional (GIZ)
País/ciudad	Chile y México
Beneficiarios Finales	Funcionarios de las instituciones públicas de Chile y México
Fecha de inicio	Junio 2024, con una duración estimada de 12 meses
Objetivos	General: Impulsar los derechos y la participación de las mujeres con especial énfasis en una perspectiva feminista de la Cooperación Internacional para el Desarrollo (CID), que incluya a América Latina y el Caribe. Específico: Apoyar las acciones de Chile y México para impulsar los derechos y participación de las mujeres, con especial énfasis en una perspectiva feminista de la cooperación.
Breve descripción del proyecto	En el marco de un encuentro entre los Directores Ejecutivos de AGCID y AMEXCID (noviembre de 2023), se refrendó el compromiso de impulsar una iniciativa para promover la perspectiva feminista de la Cooperación Internacional para el Desarrollo (CID), financiada por el Fondo Conjunto de Cooperación Chile – México, que incluya a países de América Latina y el Caribe. Una alternativa era complementar la iniciativa presentada ante la cooperación alemana por Colombia, Chile y México, con acompañamiento de la CEPAL, en materia de Cooperación Internacional para el Desarrollo con perspectiva feminista. Además, y durante la Tercera Conferencia de Políticas Exteriores Feministas (Méjico, julio de 2024), presentar dicha iniciativa regional, y visibilizar y compartir con países de América Latina los avances de Chile y México en la materia. De hecho, México y Chile son los primeros países de la región en explicitar la perspectiva feminista en sus políticas exteriores. Tanto el proyecto regional en materia de fortalecimiento de la Política Exterior Feminista, como la Tercera Conferencia mencionada, presentan una oportunidad para canalizar los recursos aprobados por el Fondo Conjunto México-Chile en dicho ámbito.
Resultados	<ol style="list-style-type: none"> 1. Publicación de un libro que revaloriza el trabajo diplomático de mujeres en el mundo. 2. Desarrollo de una sección específica para dar visibilidad a los avances de la CID con perspectiva feminista impulsada por México, Chile y posiblemente Colombia, en el marco de la Tercera Conferencia de las PEFs. 3. Contribución al proyecto Regional GIZ desarrollo de una herramienta de observatorio regional (América Latina y el Caribe) con participación ciudadana, para difundir abordajes y avances en los países de la región, en materia de políticas/programas de cooperación al desarrollo con la mirada del feminismo. 4. Capacitación y formación a instituciones mexicanas/chilenas en CID Feminista.

Información Actualizada el 11 de noviembre de 2025